



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

El concepto de España en el Extranjero

Son estos días los periódicos Ingleses—«Daily Telegraph» y «The Times»—los que se ocupan en la situación interior de España y los que hablan de la autoridad que ha reconquistado en el extranjero. Es una buena política ésta de hacer que la gran prensa, de circulación internacional, hable de España y difunda conceptos gratos, que formen opinión favorable alrededor de nuestra patria, porque si bien es verdad que cada uno es como es, no es menos cierto que en las naturales relaciones de convivencia cada uno es, como los demás quieren que sea. Se vive la propia vida cuando se vive aislado, pero cuando no es así, es necesario contar con el concepto ajeno. Y procurar el buen concepto de España en la opinión universal, es política acertada, porque es política patriótica.

De algún tiempo a esta parte, se ha operado un cambio notable y palpable en la consideración, en el afecto, y en la estimación de valer español. Es indudablemente esos juicios han de tener expresión en la Prensa que es no solo el difusora de ellos, sino la que los forma entre las masas de ciudadanos de las naciones respectivas que por qué ni por quién han de informarse de España más por la Prensa?

En todas partes los periódicos son el índice de las luchas, de las pasiones del rumbo de los sucesos. Por los periódicos se viene a deducir cuál es el estado interior del pueblo, donde se publican. Y hay que decirlo la Prensa española coincide hoy con exponer un estado de paz de tranquilidad de trabajo, de satisfacción, de festejos y de vida social, del que fuera han de deducir que los españoles vivimos en la Arcadia feliz, lo cual es provechoso. Sin duda ha contribuido a este cambio de opiniones respecto a España la pacificación de Marruecos, que ha tenido consigo la inteligencia con Francia, y el afecto mutuo unido a la Sociedad de Naciones, después de la serie de tratados de conciliación y arbitraje con varios pueblos amigos; después de empéñito hecho a la Argentina, después de la venta a la misma República, de los buques construidos en nuestros astilleros. Y después de los testimonios de fraternal afecto dados a España por Cuba y Uruguay, cuyo milenario de Madrid tanto ha difundido la gloria e nuestros tratadistas clásicos de Derecho Internacional mientras el embajador yanqui rendía tributo de admiración y homenaje en Avilés a la memoria del Adelantado de la Florida.

Como dudas de que para esta situación ha influido, no poco, el hecho de ser España la segunda nación europea en la porción de reservas en oro? Todo contribuye. Y así dice el «Times», que España es una nación pacífica, progresiva, rica, que puede alegar en Ginebra su derecho de primogenitura seguida de veinte naciones jóvenes de su origen y de su lengua.

Todo es muy importante. Tanto como la observación que hace el propio diario inglés, de que España no tiene más que un problema en su porvenir político cual es el de la sucesión de la Dictadura; no omitiendo que los españoles debemos de tener muy presente, que nuestra situación hoy es incomparablemente mejor que cuando por una vez nos rebelamos en

Constitución y derrocado el régimen parlamentario.

Es un aviso a los liberales españoles, que precisamente, trajeron de Inglaterra el modelo de las instituciones liberales de sistema?

Quiere esto decir que siendo evidentemente el único problema de España la sucesión de la Dictadura, o más estrictamente la sucesión del Dictador, pues con el general Primo de Rivera, el día que deje de gobernar cesará el régimen excepcional en que estamos viviendo, cumple a los españoles ir meditando en la transformación ir preparando el paso a un régimen político normal y estable; régimen que no puede ser aquél del parlamentarismo irresponsable y acéfalo, durante el cual sufrió España todo linaje de desastres y humillaciones que son la historia de sistema, desde que se estableció hasta nuestros días.

Si el aviso fuera no cabe sospechar de la buena intención que le inspira y que en efecto aquel régimen fué el que detuvo la marcha ascensional de España durante un siglo, y el que después de empobrecerla y de sangrarla, la puso al borde mismo de la anarquía.

Habla «The Times» con optimo verdaderamente inglés. Aquello no puede volver. Y como no puede volver el problema de la sucesión de la Dictadura es arduo. Bien se puede calificar realmente de «único problema de España».

Razón política para que se apresten a resolverlo, quienes vean claro el peligro de una reacción liberal; y con la misma claridad, que al porvenir español, no puede ser otro que buscar en las tradiciones políticas del Gobierno de España, aquellos elementos indeseables sobre los que se asentaron nuestras instituciones históricas—modelo de democracia, y espejo de libertades populares—para reconstruirlas conforme al espíritu del pueblo, que siempre repugnó someterse a un régimen exótico, que jamás logró tomar carta de naturaleza entre nosotros.

MIRABAL

DE FUTBOL

El domingo próximo, a las 6 de la tarde, se celebrará en el Stadium Cartagenero un partido de fútbol, que estará a cargo de los notables equipos Gimnástica Abad y Plus Ultra.

Este encuentro reviste gran interés ya que los citados equipos han de poner de su parte todo su saber y entusiasmo por salir vencedores en la lucha; pues es un partido que hace tiempo estaba concertado y no había podido celebrarse aún por esperar a estar en condiciones de enfrentarse el uno al otro.

El gran interés y entusiasmo de los chicos del Plus Ultra, y el empuje y buena táctica de juego de los gimnásticos, además de haberse cruzado varias apuestas entre uno y otro Club, hará que la afición local seborrea en la tarde del domingo un espectáculo de verdadera emoción.

En tercera plana originales de la tarde

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado de Velez Rubio el comandante de Infantería de Marina don José Martínez de Galinsoga.

—Del Puerto de Santa María el Excelsísimo señor don José González y su distinguida familia.

—Han llegado los RR. P.P. Julio Moreno y Gregorio Egido, milloneros Hijos del I. Corazón de María, destinados a su residencia en esta.

NOTAS VARIAS

Después de refusa oposición, obteniendo plaza para algunos del Cuerpo de Infantería Marina, el joven cartagenero don Francisco Martínez de Galinsoga.

Se ha posesionado de su cargo el Excmo. Señor don José González y González, comandante general del Arsenal cesando el que hasta ahora lo desempeñaba interinamente por ausencia del señor González, el Contraalmirante don Javier de Euzil.

—En las oposiciones celebradas en este Departamento para buzos de la Armada, ha obtenido el número cuatro el joven don Joaquín Solano Campillo, preparado por el maestro nacional de Los Dolores don Miguel López.

A discípulo tan aventajado y profesor nuestra es hora buena.

—Le ha sido concedida la pensión de la Real y Militar orden de San Hermenegildo, al ilustrado comandante de Infantería de Marina don José Martínez de Galinsoga.

Enhorabuena.

Los festejos de verano

Mañana último concierto en el Muelle corre a cargo de la laureada banda de Infantería de Marina, que ejecutará el siguiente programa:

- «La entrada de Mojos»—Pasodoble—Laporte.
- «La coquerita»—Escena de Reloj—Rosil o.
- «Los Gavilanes»—Fantasía—Querrero.
- «La Boda de Luis Alonso»—Intermedio—Giménez.
- «La verbena de la Patria»—Fantasía—Bretón.
- «Mohamet»—Pasodoble—Canó.

En la Misericordia

El próximo domingo, día 2 de Septiembre, el ya famoso cuadro artístico de la Congregación de Hijos de María pondrá en escena el chistosísimo juguete cómico de Muñoz Seca y García Álvarezca 3 actos «Los Cuatro Roblaques».

Sólo en nombre de la obra, la fama de los autores y la competencia de los actores, que aumenta día a día, permite anticipar un éxito rotundo que sumará a los muchos que llevan conquistados en esta temporada.

Los intérpretes, entre los que figura el «Margarito» Paco Gambia, están dispuestos a demostrar a la concurrencia que se han conquistado merecidamente las simpatías del público que asiste continuamente a recogerlos con las directoras obras que pueben en escena.

La función empezará a las 8 y 1/2 y durará hasta las 10. Se situarán en la Casa de Misericordia, Obispo

Banco Hispano Americano.—CARTAGENA

Puerta de Murcia 44 y 46 Teléfono n.º 95
Dirección telegráfica y telefónica HI PAMER

Capital	100 000.000.—
FONDO DE RESERVA:	
Ordinario	9 000.000.—
Extraordinario	20.000.000.—
Remanente de beneficios	2.283.318,07.—
TOTAL DE CAPITAL Y RESERVAS	131.283.318,07.—

Compra y venta de valores.—Negociación de cupones.—Emisión de giros sobre todas las plazas del mundo.—Descuento de letras.—Cuentas corrientes a la vista, con interés, en pesetas y moneda extranjera. Imposiciones a plazo fijo con interés según los plazos.

CAJA DE AHORROS
con imposiciones desde 5 pesetas en adelante.

El mitin del domingo

Promete ser grandioso el acto de efeméride patriótica que se celebrará en el teatro Circo el próximo domingo a las 11 de la mañana.

El Alcalde sigue recibiendo adhesiones a la Unión Patriótica y avisa de llegada de numerosas comisiones de Fuente, Alamo, Totana, Murcia, Mazarrón, La Unión y otros sitios.

El domingo a las 10, de las cabezas de línea de los tranvías de Dolores, Peral, y Santa Lucía saldrán coches con remolques para conducir gratuitamente al acto a los vecinos de esos barrios.

El tranvía llegará hasta la Casa del Niño, donde dejará el paraje y después de celebrarse la manifestación, lo recogerá en el Muelle de Alfonso XII, frente al Monumento de Cavite y Santiago.

También se instalará servicio de automóviles desde la Unión.

La verbena en el Parque Alfonso Torres

Se ultimán los preparativos para la verbena en el próximo domingo en la noche se celebrará en el Parque de Alfonso Torres para conmemorar el quinto aniversario del Gobierno de Estella.

Nos dicen que la iluminación lucirá el referido sitio será sorprendente. El público tendrá libre acceso al Parque.

Aviso a los consumidores de gas

La nueva empresa propietaria de esta Fábrica de Gas tiene el gusto de participar a sus abonados y al público en general que en su constante deseo de dar toda clase de facilidades a los consumidores y poder poner el gas a alcance de todas las familias de Cartagena y barrios extramuros, ha establecido a partir del 1.º de Agosto una baja en el precio del metro cúbico en la siguiente forma:

Los primeros VEINTE m. c. de consumo se cobrarán al precio corriente y los que excedan de esta cantidad se cobrarán con un baja de DIEZ CENTIMOS en m. c. es decir, a 0'45 pts.

Esta nueva tarifa solo será aplicable a los consumidores de gas de calefacción doméstica o industrial, sean cocinas, calentadores de baño, estufas, etc., y aparatos industriales.

Los industriales que tengan establecimientos en los cuales esté instalado el gas para calefacción y alumbrado juntamente, no podrán gozar de este beneficio, pues para ello será necesario separar los consumos de alumbrado y calefacción.

GAS LEVANTE S. A.

Pompas fúnebres (Funeraria del Carmen)

Carmen 43, frente a la calle de Cañales.

Casa Patrio

Esta casa vende con un 20 0/0 de descuento sobre los demás.

El hombre de sport

Se halla especialmente expuesto al enfriamiento, una vez que cesa el ejercicio corporal. Evita Vd. las consecuencias que puede acarrear esto, como reumatismo, cefalea, dolores de cabeza y de nuca, etc., mediante el empleo del conocido calmante del dolor

Tabletas de Aspirina

Exija Vd. siempre las legítimas tabletas de Aspirina en su empaque original con la cruz Bayer y la cruz «Bayer»

